
Protokoll der Sitzung vom Sitzung: 3 Verteiler

10.09.14 Teilnehmende: 22 Protokoll öffentlich

 Stimmberechtigte Mitglieder: 15  

 Entschuldigte Mitglieder:  

Ort:

Petra Fischer, Volker Grunert, 
Joachim Kahl, Angelika Mundt-
Neugebauer, Dörte Schall

 

Aula Stadtteilschule Protokoll:  
Helmuth Hübener Katja Krumm, Elke Ribeaucourt  

TOP 1. Begrüßung 
Elke Ribeaucourt begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor.

TOP 2.  Teilnehmerliste /  Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird per Handzeichen festgestellt. 

Beatrice Roggenbach als Projektleiterin von Q8 für Barmbek-Nord stellt sich vor. Q8 will 
Versorgungslücken schließen und inklusive Stadtteilentwicklung fördern.

Sarah Fritzsche stellt sich als Ansprechpartnerin für ambulante psychiatrische Betreuung in 
Barmbek-Nord vor.
 
TOP 3. Aktuelle Fragen
Keine

TOP 4. Rundwanderweg 
Anette Quast von polis aktiv präsentiert den fertig gestellten Rundwanderweg mit den 
dazugehörigen Schaukästen, Karten und Faltplänen zum Mitnehmen. Die Faltpläne zum Rundweg 
werden in Stadtteileinrichtungen, Geschäften, Cafés und zur kommenden Sitzung verteilt.

TOP 5. Radwegplanung Langenfort
Frau Wilkens von der BSU stellt die Radwegplanung am Langenfort vor. Verschiedene 
Baumaßnahmen stehen hier noch vor der Ausführung, die erst nach Abschluss der grundlegenden 
Arbeiten an der Fuhlsbüttler Str. erfolgen soll. Evtl. ist ein Kreisverkehr an der Otto-Speckter-Str. 
geplant. Die Finanzierung in Teilbereichen ist noch ungeklärt. Der Knoten an der Steilshooper Str. 
wird vom Bezirk Wandsbek geplant. Der Bereich Langenfort wird ab November 2014 den anderen 
Abschnitten vorgezogen. 
Parkplätze werden zwischen die Bäume verlegt, um Radfahrschutzstreifen anzulegen. Diese dürfen 
überfahren werden. Ulli Smandek fragt nach der Anzahl der wegfallenden Parkplätze, hier werden 
insgesamt 15 Plätze weniger zur Verfügung stehen.
Zur geplanten Veloroute gibt es noch keine Entscheidung.
Auf die Frage von Herrn Ehlers nach dem Anschluss des Schutzstreifens im Bereich Alte Wöhr sagt 
Frau Wilkens zu, hier weitere Informationen nachzureichen.

TOP 6. Finanzierung 
Aktueller Stand Verfügungsfonds: 1.850,- €

Nach Abstimmung zu TOP 7, Fortsetzung TOP 6, Finanzierung 2015: Der Stadteilrat spricht sich 
dafür aus, für 2015 den vollen Betrag von 7.500,- € (5.000 € Quartiersfonds, 2.500 € 
Verfügungsfonds) zu beantragen. 7 Stimmen dafür, 6 Stimmen dagegen, 1 Enthaltung.

Für den verbleibenden Rest in 2014 von 191,80 € erteilt der Stadteilrat dem Sprecherteam mit 12 
Stimmen und 3 Enthaltungen freie Verfügungsgewalt. 



TOP 7. Workshop Gentrifizierung 
Ulli Smandek stellt den für den 25. Oktober geplanten Workshop zum Thema Gentrifizierung 
inhaltlich vor. Es soll darum gehen, das komplexe Thema Gentrifizierung im direkten Bezug auf 
aktuelle Entwicklungen in Barmbek-Nord im Rahmen eines fünfstündigen Workshops 
handlungsorientiert zugänglich zu machen. Fachlicher Input wird von Thomas Pohl, Stadtgeograph, 
geleistet. Die Moderation soll von Anette Quast übernommen werden.
Herr Klindt regt an, eine Arbeitsgruppe zur differenzierten Vorbereitung ins Leben zu rufen. Herr 
Blauel schlägt vor, den Workshop als Themenreihe zu konzipieren. Frau Kirchhoff weist darauf hin, 
dass das Thema Gentrifizierung besonders auch im Hinblick auf immobilienwirtschaftliche Aspekte 
betrachtet werden sollte. Des weiteren erfolgt ein Hinweis auf die Sozialerhaltungsverordnung. 

Abstimmung über die Durchführung und Mittelverwendung in Höhe von 1.964,- € netto:

13 Stimmen dafür
   2 Enthaltungen

Es findet sich eine AG zur Vorbereitung des Workshops mit den Mitgliedern: Hr. Klindt, Fr. 
Schwartzkopf, Fr. Kirchhoff, Hr. Smandek.

TOP 8. Berichte aus den Arbeitsgruppen 

 a) AG Mobil ohne Motor 
Die AG befindet sich bei der Bestandsaufnahme verkehrstechnischer Schwierigkeiten und 
Behinderungen im Stadtteil. Für das kommende Jahr ist eine Radtour geplant.

 b) AG Soziales Leben 
Die AG trägt verschiedene Ideen zur Bereicherung des sozialen Lebens im Stadtteil vor, befindet 
sich aber insgesamt noch in der Themenfindungsphase. Es wird vorgeschlagen, das „Grabeland“, 
eine Grünanlage am Wendebecken, zu einem Stadtteilgarten auszubauen.

Ulli Smandek regt an, das alle Arbeitsgruppen eine Art „Steckbrief“ erstellen, mit dem sie sich in 
lokalen Einrichtungen vorstellen können. Anke Gläser schlägt vor, die Steckbriefe auch über die 
Mailingliste zu verteilen.

TOP 9. Anträge an den Verfügungsfonds 

Zwei Anträge wurden dem Verfügungsfonds des Stadtteilrats vorgelegt:

 Dem Antrag zum Krimi-Herbst in der Bücherhalle Barmbek/Dehnhaide wurde mit 13 
Stimmen dafür, 1 Enthaltung zugestimmt.

o Beantragter Zuschuss: 200,-€
 Angenommen wurde ebenfalls der Antrag der Stadtteilschule Helmuth-Hübener zur 

Kletterausbildung (14 Stimmen dafür)
o Beantragter Zuschuss: 700,-€

TOP 10. Folgetermine
Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, 12. November 2014 statt.

Ende der Sitzung 22:00 Uhr

Die nächste Stadtteilratssitzung

12.11.2014, 19 Uhr, Aula Stadtteilschule Helmuth Hübener

Eine Einladung mit Tagesordnung folgt gesondert. 


